

Carta de Francisco Ayala a Jaime Benítez (28/04/1965)

28 de abril de 1965

Queridos amigos Lulú y Jaime:

Mucho nos gustó recibir la carta reciente, con los sabrosos comentarios sobre aspectos diversos de las diversiones altamente intelectuales que nunca faltan en esos grupitos instalados entre la *high life* y la *low death* de la isla. La organización de un movimiento de confraternidad universal es una idea en verdad conmovedora y digna de concitar todos los apoyos. Esas iniciativas crecen de día en día. Aquí, por ejemplo, se perfilan dos nuevos grupos muy necesarios: uno en defensa de la minoría heterosexual del país, a la que me honro en pertenecer, y que no puede negarse constituimos un sector considerable de la población, y por otra parte, una junta de defensa para proteger a los partidarios, en verdad escasos, del Presidente Goldwater contra la creciente infiltración de Hanoi, que mantiene activo al Vietcong en todos los campus universitarios.

Sabía que Quintero continúa al frente del desasne público, pero no que estuviera incorporado al nuevo estilo. Hace pocos días estuvo por aquí Jorge Millas, quien nos honró con su visita, y nos dijo que el tal Secretario lo había llamado para consultarle no sé qué graves problemas, aprovechando la feliz coyuntura de su paso por encima de la isla.

Ya me doy cuenta por el tono con que comunica usted la noticia que esa remoción de un pequeño tumor a Coti ha sido cosa insignificante, y más bien una ocasión para tenerla junto a ustedes unos cuantos días. A ver si cuando alguna vez pase por Nueva York viene a estar con nosotros un rato.

Nina y Michael consiguieron que les revisaran y aprobaran las respectivas tesis en tiempo record, y ahora están esperando a que los llamen para defenderlas, que será en las próximas semanas. Mientras tanto, se han ido a descansar un poco, que buena falta les hacía, en la casa que los padres de él tienen en Palm Beach. Michael tiene ya un puesto bastante bueno para septiembre en Brooklyn College, y Nina espera conseguir algo análogo en Manhattan o alrededores.

No sé si les dije en otra carta que el día 21 mayo voy a Europa hasta el 4 de julio en que deberé volver para hacer un curso de verano en Harvard. Esta vez iré solo, pues Nina prefiere quedarse. Voy unos días a París, luego a Milán y Roma, pues sale la traducción italiana de una novela mía y parece que hay posibilidades de que hagan una película, y por último iré a Madrid para aconsejar a Franco que se retire a descansar en paz, pues que todo el mundo desea que no se fatigue demasiado en su edad propecta.

Leí una carta pública de Tugwell sugiriendo la candidatura de Jaime para gobernador. ¡Qué dolores de barriga habrá producido el lanzamiento de la ideica en algunos prohombres y exhombres!

Y nada más, pues ustedes tendrán que hacer y no quiero tenerlos todo el día leyendo esta carta.

Mis cariñosos saludos a todos, y un abrazo

Ayala.-

[Escrito a mano:] Querida Lulú:

¡Otra que vaga! Quien lo dice tiene muchos motivos para quedarse bien callada. Vale por esta vez.

Siempre estamos deseosos de tenerlos cerca y esperamos que alguna vez volvamos a coincidir en algún sitio.

Estas cartas son sólo un breve desahogo de lo mucho que tenemos que comunicarnos.

Por lo pronto allá van dos cariñosos abrazos y un sinfín de recuerdos para la familia.

Nina

REMITENTE: Ayala, Francisco

DESTINATARIO: Benítez, Jaime

DESTINO: S.I.

ORIGEN: S.I.

FICHA DESCRIPTIVA: [Carta mecanografiada con nota final y firma autógrafas y con membrete:] NEW YORK UNIVERSITY / GRADUATE SCHOOL OF ARTS AND SCIENCE / WASHINGTON SQUARE, NEW YORK 3, N.Y.